

22/octubre/2008

Red de Vigías del Ombudsman mexicano

NOTICIAS ENTIDADES GUANAJUATO

Se acaba el tiempo y no hay terna para la PDHG

Rosa Balderas

"El día 28 de octubre debemos de tener un nuevo procurador o procuradora de los Derechos Humanos y estamos en tiempo", aseguró el presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Juan Huerta Montero, quien confirmó que una vez más se agendó sesión de la comisión este miércoles, por si acaso ahora sí llega la terna de propuestas del Ejecutivo para ocupar ese cargo.

En entrevista, el diputado panista consideró que más que complicaciones con el nombramiento, "no se ha tomado la decisión" de parte del gobernador, aunque hubiera sido positivo que se enviara ayer mismo la terna para radicarla en la comisión y este miércoles ya tendrían el dictamen.

Nota completa en:

<http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=89728>

DISTRITO FEDERAL

Temen que crisis dispare violencia

Claudia Bolaños

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza, refirió que la crisis económica puede incrementar la violencia social y familiar.

Ante ello, llamó a las autoridades a poner especial énfasis en pobres, y velar porque tengan trabajo y comida.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/92368.html>

Firman convenio CDHDF y Procuraduría Social

Notimex

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) y la Procuraduría Social capitalina firmaron un convenio para unir esfuerzos y garantizar a los ciudadanos una mejor defensa de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales.

Lo anterior, precisó el presidente de la CDHDF, Emilio Álvarez Icaza, mediante un sistema eficiente de exigibilidad de esos derechos en los ámbitos de competencia de cada uno de estos organismos.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/node/100266>

Los jóvenes se sienten discriminados

Mónica Archundia

Entre 15 y 20% de los jóvenes del programa Prepa Sí —con entre 15 y 18 años— se sienten discriminados y desatendidos en la sociedad e incluso en sus propios hogares, según la encuesta aplicada a esta población por la Secretaría de Educación del Distrito Federal (SEDF). Mario Carrillo, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, dijo que actualmente se hace un análisis comparativo de los resultados obtenidos en este sondeo y en uno más reciente, con el propósito de conocer la forma en que piensan y se sienten los chavos.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/92370.html>

GUANAJUATO

“Espurio”, decía la camiseta de un estudiante en un acto del Presidente; el EMP lo obligó a quitársela

Claudia Herrera, enviada, y Carlos García, corresponsal

Cuando el presidente Felipe Calderón inauguraba un campus de la Universidad de Guanajuato, el Estado Mayor Presidencial (EMP) intentó impedir que un joven se manifestara portando una playera con la leyenda: “Espurio”.

Como el estudiante Cristóbal Flores no quiso salirse de la ceremonia, pese a las exigencias de un elemento del EMP, finalmente se despojó de la camiseta, aunque abajo traía otra que tenía escrito con plumón: “¿Oportunidades?”

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=sociad&article=048n2soc>

Emigran cada vez más mujeres

Gloria Cendejas Guillén

Por cada 127 migrantes hombres hay 100 migrantes mujeres, de las cuales el 68% son casadas y la mayoría se reúne con sus maridos en la frontera, pero también las que se quedan tienen una situación complicada al convertirse en jefas de familia, sin oportunidades de trabajo y viviendo en la pobreza.

Estos datos fueron proporcionados por Alma Griselda Valencia Medina, secretaria del Migrante en su intervención en el marco de las actividades de la Semana Nacional de Migración, dentro de la cual se presentó ayer el taller “Mujer y Migración, el costo emocional de la migración”.

Nota completa en:

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=229927&strPlaza=La_piedad&IDPlaza=6

GUERRERO

Denunciarán agresiones de preventivos ante Coddehum

FRANCISCA MEZA CARRANZA (Corresponsal)

Al menos 200 desalojados de la invasión que estaban instalados cerca de la Ampliación La Esperanza se mantienen en campamento afuera de las instalaciones del Fideicomiso Bahía de Zihuatanejo (Fibazi); aseguraron que acudirán ante la Comisión Estatal de Derechos

Humanos (Coddehum) para denunciar las agresiones que durante el desalojo sufrieron por los policías.

Cerca del mediodía una comisión se reunió con el director del fidecomiso, José Luis Mosqueda Noguera, quien les dijo que se podían mantener "hasta un año" ahí afuera porque no le afectaba.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/2008/10/22/index.php?seccion=regiones&article=012n2reg>

Recomienda Coddehum a la SEG sancionar a profesor de Azueta por hostigamiento sexual

FRANCISCA MEZA CARRANZA (Corresponsal)

La Comisión de Defensa de los Derechos Humanos del Estado de Guerrero (Coddehum) emitió una recomendación a la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) para que sancione al profesor José Luis Gómez Ríos de la secundaria técnica 52 Caritino Maldonado Pérez de este municipio por incurrir en hostigamiento sexual y discriminación contra alumnos de la institución.

La recomendación fue emitida como parte del expediente CODDEHUM-CRCG/063/2007-I el 15 de agosto del año en curso, la cual fue aceptada por la SEG el 2 de septiembre de este mismo año y a la fecha no ha sido cumplida.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/2008/10/22/index.php?seccion=sociedad&article=010n1soc>

JALISCO

El ombudsman pinta su raya

Guadalajara. MR

El ombudsman Felipe Álvarez Cibrián negó haber incurrido en ilegalidad alguna al impedir el paso de activistas que el lunes pretendían ingresar a la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ), pues aseguró que se avisó de su carácter privado a través de la web de la comisión.

Paralelamente se opuso a que este consejo emita pronunciamientos públicos, pues no es su facultad. En votación, los consejeros aprobaron solicitar al Congreso del Estado que decida a este respecto.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=665153&sec=1>

Recomendaciones de la CEDHJ a Coronado Olmos y al director del Reclusorio Preventivo

VIRIDIANA SAAVEDRA PONCE

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) emitió una nueva recomendación al procurador general de Justicia del estado, Tomás Coronado Olmos, y al director del Reclusorio Preventivo Metropolitano, Héctor Medina Covarrubias, esta vez por actos relacionados con el abuso de autoridad por parte de agentes del Ministerio Público de la Unidad de Emergencias Médicas de Zapopan,

en la que solicita iniciar un procedimiento de responsabilidad administrativa para determinar responsabilidades.

De acuerdo con la versión proporcionada por el presidente del organismo, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, el 14 de febrero de 2006, a las afueras del Hospital General de Occidente, mejor conocido como Zoquiapan, un lugar de estacionamiento provocó que un taxista y una pareja de personas con capacidades diferentes llegaran a una discusión, en la que luego de que los adultos mayores fueron agredidos, resultaron señalados como los victimarios, y estuvieron incluso recluidos en el penal de Puente Grande por las lesiones causadas al conductor.

Nota completa en:

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/10/22/index.php?section=politica&article=011n1pol>

Recomendación de CEDHJ, a favor de activista

Maricarmen Rello

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) giró una recomendación a favor de la activista Lilia Ruiz Chávez al considerar que fue víctima de un proceso penal plagado de irregularidades, tras ser acusada de lesionar a un taxista, quien la agredió previamente, por un espacio de estacionamiento afuera del Hospital de Zoquiapan.

Pese a que el sujeto insultó, roció con gas lacrimógeno y tiró al piso a la señora que carece de una pierna, no fue detenido. Ruiz Chávez y su marido sí, bajo el cargo de lesiones, pues ella soltó un bastonazo al agresor. Permanecieron tres días detenidos y fueron enviados al reclusorio de Puente Grande. Cuando un juez decretó su libertad, al marido lo retuvieron ilegalmente 21 horas más.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=665147&ec=1>

Policía de Guadalajara niega acoso en cruceros

Maricarmen Rello

El director de Seguridad Pública de Guadalajara, Macedonio Tamez Guajardo, indicó que policías municipales no están deteniendo a limpiaparabrisas por el simple hecho de serlo, sino porque incurrir en infracciones tales como beber en vía pública, drogarse y tirar basura.

El titular de la corporación policiaca afirmó que ha recibido muchas quejas —no precisó número— de ciudadanos que denuncian a los limpiaparabrisas por incurrir en tales hechos, e inclusive él personalmente ha tenido oportunidad de observar alguna de estas conductas.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=665161&ec=1>

OAXACA

AI teme que sea torturado el activista de la APPO acusado de matar a Brad Will

Emir Olivares Alonso

Amnistía Internacional (AI) sección México manifestó su preocupación ante el riesgo de que Juan Manuel Martínez Moreno, acusado por la Procuraduría General de la República (PGR) de haber disparado y asesinado al camarógrafo estadounidense Brad Will, pueda ser objeto de tortura y malos tratos para que acepte las imputaciones que se le formulan.

Ante esa preocupación, la organización internacional de derechos humanos emitió una acción urgente, dirigida a Felipe Calderón y al procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, en la cual exigió que las autoridades garanticen la seguridad física y psicológica del detenido.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=politica&article=012n1pol>

Ulises Ruiz dice que su gobierno acepta la recomendación de la CNDH

Octavio Vélez (Corresponsal)

El gobernador Ulises Ruiz dijo que su administración admitió la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por las irregularidades cometidas en la investigación del asesinato del camarógrafo estadounidense Brad Will, y ordenó a la Procuraduría General de Justicia y a la Contraloría estatales que reabran las indagatorias.

"No hay ningún rechazo; aceptamos el documento y giramos instrucciones para que se abran las investigaciones y se revise si los señalamientos de la comisión tienen fundamento o están equivocados", asentó.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=politica&article=012n2pol>

PUEBLA

Pide Carolina O'Farril que sea creada una visitaduría especializada en migración

MIGUEL ÁNGEL CORDERO

La presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del estado, Carolina O'Farril, propuso la creación de una visitaduría que tenga a su cargo la defensa de los migrantes en Puebla, pues dijo que los que fueron hallados en Lara Grajales sufrieron xenofobia, racismo, y tortura.

En entrevista, luego de la sesión ordinaria del Congreso del estado, la diputada recordó que en aquel caso fueron los pobladores quienes decidieron proteger a los centroamericanos de las autoridades municipales y policiacas.

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/10/22/puebla/jus203.php>

CNDH

Ve Soberanes obsoleta ley migratoria

Alma Wong

El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, urgió a diseñar una nueva ley de migración pues, dijo, la actual es obsoleta.

Advirtió que la normatividad actual sobre migración no corresponde a la realidad social y que las nuevas políticas públicas no sólo deben de responder a la prohibición del fenómeno migratorio, sino a la vigilancia y protección de los derechos humanos.

Nota completa en:

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/468/934047/e>

Exige CNDH seriedad a PGR en caso Will

Alma Paola Wong

presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, pidió una mayor seriedad en el trabajo de la Procuraduría General de la República (PGR) para solucionar el asesinato del camarógrafo estadounidense Bradley Will y no sacar las cosas al "buen tun tun".

Al insistir sobre las investigaciones periciales del organismo y la importancia de atender su recomendación, el Ombudsman acusó a la PGR de retrasar las investigaciones en el pasado y retomarlas de manera apresurada.

Nota completa en:

<http://www.reforma.com/estados/articulo/468/934038/>

NACIONAL

El titular de la Ssa incumple promesa de publicar norma contra la violencia

Ángeles Cruz Martínez

En reiteradas ocasiones el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, se ha comprometido a publicar en el Diario Oficial de la Federación la nueva norma oficial mexicana (NOM) sobre violencia familiar, sexual y contra las mujeres. El viernes pasado venció el plazo que había pactado con legisladoras y organizaciones civiles y, debido a que no cumplió, ayer integrantes de la Coalición por la Salud de las Mujeres realizaron un plantón frente a sus oficinas.

Las activistas manifestaron que van 92 días de retraso en la publicación de la NOM, a pesar de que no existe ningún impedimento legal y administrativo para la continuación del procedimiento y permitir su entrada en vigor.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=sociedad&article=052n2socec>

COMUNICADO

21 de octubre de 2008

¡ALTO AL HOSTIGAMIENTO EN CONTRA DE L@S HABITANTES DE LOMAS DEL POLEO Y DE QUIENES LES APOYAN!

Compañeras y compañeros:

El sábado 18 de octubre a las 11 de la mañana, las compañeras Linabel Sarlat y Elvia Villescás ("Las Hormigas" Comunidad en Desarrollo) salían de su casa, en la colonia Anapra, para dirigirse a una reunión con l@s habitantes de Lomas del Poleo y con otro grupo de personas que acompañan esta lucha. Justo antes de que ellas salieran, pasó frente a su casa una camioneta pick-up blanca con varios soldados, sin logotipo de indentificación, y atrás de ésta un vehículo militar con otro grupo de soldados, iban lentamente y volteando a la casa de las compañeras Linabel y Elvia, se pararon frente a la casa y le hicieron una "pregunta" a una vecina que pasaba en esos momentos.

No pasó a más pero lo sospechoso de ésto es que en una camioneta pick-up blanca y en un vehículo militar los soldados se llevaron detenidos a los compañeros Martín Gabino y Alfredo Piñón, el pasado 10 de octubre. Los sacaron de sus casas ubicadas en la parte alta de Lomas del Poleo.

Hacemos responsables de cualquier acto de acoso y violencia en contra de l@s compañer@s que acompañan la lucha de l@s colon@s, a Pedro y Jorge Zaragoza Fuentes, al gbernador José Reyes Baeza y al presidente municipal José Reyes Ferriz.

iii YA BASTA !!!

* * * * *

Alemania, 20 de octubre de 2008

Al pueblo de México
A la sociedad civil mexicana e internacional
Al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN)
A la Comisión Sexta del EZLN
A la Comisión Intergaláctica del EZLN
A l@s Adherentes de La Otra Campana
A l@s Adherentes de la Zetzta Internacional
A los medios de comunicación alternativos e independientes
A las organizaciones independientes de derechos humanos
Al Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Felipe Calderón Hinojosa

Al Congreso de la Unión
Al Gobierno de Chiapas

Pronunciamiento de la Red Ya-Basta-Netz de Alemania

**Nos solidarizamos con las y los compañeros bases de apoyo
del EZLN de las comunidades de Bayulubmax, Cruztón y
Tz'uluwitz!**

**Repudiamos rotundamente las agresiones recientes, que han
sufrido las bases de apoyo del EZLN!**

Bayulubmax

Según un reciente boletín del Centro de Derechos Humanos „Fray Bartolomé de Las Casas“, el 10 de octubre del año en curso integrantes de la Organización para la Defensa de los Derechos Indígenas y Campesinos (OPDDIC) atacaron al niño Carmelino Navarro Jiménez, de 9 años de edad, de la comunidad de Bayulubmax, Municipio Autónomo Rebelde Zapatista (MAREZ) Olga Isabel, causándole una herida grave en la parte de la barriga.

Carmelino se encontraba con su cuñada en el camino hacia la milpa de su papá, cuando ocurrió la agresión. Su cuñada logró huir del ataque y pudo avisar a otros familiares a rescatarlo. Carmelino fue llevado a la clínica autónoma, donde le cerraron la herida.

La agresión reciente es parte de un conflicto que existe desde hace dos años entre miembros de la OPDDIC y la familia Navarro Jiménez, Bases de Apoyo del EZLN en esta comunidad. Este conflicto surgió cuando se pretendió construir una carretera, que iba a atravesar el terreno de la familia zapatista. Ya que ésta se opuso a la construcción en 2006, integrantes de la OPDDIC intentaron matar a Leonardo y Juan Navarro Jiménez, padre y hermano del menor Carmelino. Varias de las órdenes de aprehensión que se derivaron de este ataque en contra de los miembros de la OPDDIC, no fueron ejecutados y algunos de ellos ahora participaron en la agresión contra Carmelino. Este ataque es una evidencia más de la complicidad entre los integrantes de la OPDDIC e instancias estatales en la región Chilón, lo que les permite a los primeros actuar con impunidad en sus amenazas y agresiones en contra de Bases de Apoyo del EZLN.

Cruztón und Tz'uluwitz

La Junta de Buen Gobierno de Oventic recientemente denunció intimidaciones a Bases de Apoyo Zapatistas de las comunidades de Cruztón y Tz'uluwitz, ambas del MAREZ San Juan Apostol Cancuc, lo que brevemente se expondrá a continuación.

Cruztón

Desde el año 2004 existe un conflicto en la comunidad de Cruztón entre Bases de Apoyo del EZLN y pobladores afines al PRI y al PRD. El 28 de agosto de 2004, las familias zapatistas decidieron construir una escuela autónoma. Les informaron a las demás familias que ya no iban a participar en asuntos con respecto a la escuela oficial, pero que sí seguirían colaborando en los demás trabajos comunitarios. Como respuesta, a los zapatistas les fue advertido que la construcción de la escuela autónoma era una injusticia y se les acusó de dividir a la comunidad. Desde octubre del 2005 hay un conflicto por el suministro de la luz en la comunidad. El 26 de junio de 2007, las familias afines al PRI y al PRD les cortaron la luz a las familias zapatistas. Además, desde el 25 de septiembre del año en curso, les es prohibido usar la carretera pavimentada que sale de la comunidad.

Tz'uluwitz

En la comunidad de Tz'uluwitz, también hubo un conflicto entre Bases de Apoyo del EZLN y familias afines al PRI y al PRD en los años 2000 y 2001. Este problema se resolvió temporalmente en el año 2005, sin embargo, un año después las familias zapatistas se negaron a la exigencia de pagar la luz, con el argumento que están en resistencia, que no aceptan dinero del gobierno y que no pagan la luz. En junio del 2007, los zapatistas reinstalaron sus bajantes de luz, que después fueron quitados por las familias no-zapatistas. El 6 de octubre del presente año, funcionarios estatales allanaron las casas de las familias Bases de Apoyo y se llevaron los cables.

Las comunidades de Cruztón y Tz'uluwitz denuncian las agresiones de parte del PRD, del PRI y de las instancias estatales, así como la Junta de Buen Gobierno de Oventic está denunciando el robo de cables en Tz'uluwitz y el que les prohíben a las Bases de Apoyo usar la carretera en Cruztón. Además denuncia el apoyo a estas acciones por parte de las autoridades estatales.

La red Ya-Basta-Netz se solidariza con las Bases de Apoyo del EZLN de las comunidades de Bayulubmax, Cruztón y Tz'uluwitz. Consideramos que las agresiones en contra de las Bases de Apoyo del EZLN en estas comunidades se ubican en el contexto de la represión variada, abierta o estructural en contra de las familias y comunidades zapatistas. Es esta represión de la que forman parte el ataque armado en contra de Bases de Apoyo del EZLN en la comunidad de K'an Akil, en el MAREZ Olga Isabel, por parte de integrantes de la OPDDIC; un conflicto por límites comunales a punto de estallar a raíz de la aplicación del programa gubernamental PROCEDE, entre las comunidades de Aldama y Santa Marta, en el MAREZ Madgalena de La Paz; así como la intimidación continua de Bases de Apoyo de la reserva ecológica zapatista del Huitepec por parte de instancias del Estado – itodo esto ocurrido en los últimos tres meses!

En estos casos, instancias y funcionarios de los tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal) participan en la represión en contra de las comunidades zapatistas y municipios autónomos. El aumento de estos acontecimientos en fechas recientes muestra la continuación e intensificación de la guerra de baja intensidad y de la contrainsurgencia que inició hace 14 años en contra del movimiento zapatista, que lucha por el legítimo derecho de los pueblos indígenas a la autonomía, por una democratización consecuente y por una constitución anticapitalista en México. El derecho a la autonomía está contemplado en el convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y en los Acuerdos de San Andrés de 1996, ambos firmados por el gobierno mexicano.

Por lo anterior, exigimos a las instancias del Estado mexicano:

- castigar a los responsables de las agresiones físicas en Bayulubmax ocurridas desde el año 2006!
- dejar de tolerar y apoyar a grupos paramilitares como la OPDDIC, sino fincar responsabilidades por los crímenes perpetrados por estos, y desarmarlos!
- dejar de soportar las agresiones de las familias afines al PRI y al PRD en contra de las familias zapatistas en las comunidades de Cruztón y Tz'uluwitz, así como devolver los cables robados en Tz'uluwitz!
- el cese inmediato de la represión en contra de las Bases de Apoyo del EZLN!
- el retiro del ejército de Chiapas y la verdadera disolución de los grupos paramilitares!

Red Ya-Basta-Netz, Alemania

* * * * *

DECLARACIÓN FEMINISTA DE GUATEMALA, FORO SOCIAL DE LAS AMÉRICAS,

Guatemala, octubre 2008

http://www.radiofeminista.org/oct08/notas/fsa_declaracion_mujeres.htm

Las feministas sabemos que nuestras realidades cotidianas están marcadas por los mandatos opresivos del patriarcado capitalista que naturaliza las desigualdades e institucionaliza el control de nuestra sexualidad, capacidad reproductiva y fuerza de trabajo. Este sistema excluye a las mujeres de la toma de decisiones en lo público y lo privado, y responde a cualquier transgresión con violencia hacia nuestros cuerpos, criminalización, satanización y represión de nuestros movimientos.

En su etapa neo-liberal, este sistema de acumulación desmedida, coloca al mercado y los intereses financieros como entes reguladores de nuestras vidas y relaciones sociales, explotando las riquezas de la naturaleza, privatizando y destruyendo las fuentes de vida, poniendo en riesgo a millones de personas y obligando a las mujeres a la migración forzada, condenándolas a la miseria.

Para imponerse y sostenerse, recurre a la militarización y al armamentismo, inventa confrontaciones genocidas que toman a las mujeres como botín de guerra, las expulsa obligándolas al exilio y a vivir en condiciones de refugiadas políticas; deja en la impunidad el feminicidio y otros hechos criminales contra la humanidad que suceden diariamente.

Las feministas proponemos transformaciones profundas y radicales de las relaciones entre los seres humanos y con la naturaleza, para garantizar el buen vivir. El buen vivir consiste en reconocer nuestros aportes en las dimensiones productivas y reproductivas, así como nuestra participación política, tanto en la sociedad civil como en el Estado. La Buena Vida, Ütz k'aslemal, tiene que basarse en la distribución justa y equitativa del poder.

Estas transformaciones pasan por un proceso de construcción de pactos y alianzas fundados en el reconocimiento de la autonomía y las diversidades, en el marco de una democracia que abarque los espacios íntimos, domésticos, laborales, políticos y públicos. Las mujeres reivindicamos el derecho a decidir con libertad sobre nuestras vidas, cuerpos, sexualidades y territorios que habitamos, con sus riquezas naturales y culturales.

Consideramos que para concretar estas transformaciones, podemos hacer alianzas sólo con aquellos movimientos, actores y sujetos

Que integren en su agenda política la autonomía individual y colectiva de las mujeres, así como la construcción de posibilidades para el ejercicio pleno de todos nuestros derechos, incluyendo los más estigmatizados, como los sexuales y reproductivos, sin negociarlos para arribar al poder y afianzarse en él;

Que se planteen la reorganización socioeconómica para que la reproducción de las sociedades deje de descansar en la sobre-explotación de las mujeres. Que rechacen la esclavitud y la servidumbre como las que se dan en la trata de mujeres, las maquilas y en el trabajo en casa particular.

Que no toleren prácticas racistas, sexistas y machistas en sus actos cotidianos ni al interior de sus organizaciones; que se comprometan a un pacto de no violencia y de equidad.

Que estén dispuestos a la transformación de sus miradas, siendo consecuentes con el avance del pensamiento crítico, desafiando a los

fundamentalismos de todo tipo, cuestionando la hetero-realidad, cánones y estereotipos impuestos.

Que luchen por un estado laico que garantice la vigencia de todos los derechos, que proteja las soberanías, cubra las necesidades y brinde calidad de vida a toda la población.

Que reconozcan e integren las propuestas que aportamos todos los sujetos sociales, como los pueblos y mujeres indígenas, las y los jóvenes, mujeres negras, lesbianas y trans, las mujeres con discapacidades, mujeres viviendo con VIHsida, las mayores y la niñez. Que no prioricen ni jerarquicen luchas ni opresiones, porque todos los sujetos y causas emancipatorias son interdependientes en el proceso de construir otro mundo.

Rechazamos todos los actos de violencia hacia las mujeres y nos pronunciamos contra la criminalización del aborto y de quienes luchamos por su despenalización.

Nos solidarizamos con las compañeras feministas de Nicaragua que están siendo hostigadas y perseguidas por razones políticas. Al condenar estos hechos, declaramos que no puede llamarse de izquierda un gobierno que tiene el poder gracias a pactos establecidos con los herederos de Somoza, que criminaliza la acción feminista, mientras deja en la impunidad los casos de abuso sexual que lo incriminan y que condenó a muerte a cientos de mujeres al eliminar el derecho al aborto terapéutico.

Igualmente, manifestamos nuestro apoyo y solidaridad a las compañeras en resistencia contra la minería de metales y los megaproyectos, que están siendo perseguidas por su participación en las consultas populares y su oposición legítima y legal a la explotación de su patrimonio natural.

Exigimos la presentación con vida de los y las desaparecidas políticas, así como la liberación de las y los presos políticos por el actual régimen que gobierna México.

Nos solidarizamos con las mujeres de Haití y rechazamos la violencia que han provocado las fuerzas militares de ocupación, como la Brigada de Élite Kaibil, conocida por su papel en el genocidio durante el conflicto armado en Guatemala.

Reconocemos el aporte de las mujeres indígenas como sujetas políticas y sociales que vienen a enriquecer la perspectiva feminista desde la diversidad cultural de nuestras sociedades.

Consideramos que negarse a discutir las incongruencias entre el discurso y la práctica de quienes se dicen de izquierda, socialistas o democráticos, sólo abona al retraso de las urgentes transformaciones. La lucha política debe ser ética. Por ello, seguiremos aportando de manera crítica a la construcción de los movimientos sociales, defendiendo la autonomía y fortalecimiento del movimiento feminista.

* * * * *

"FEMINISTAS CONTRA LA GUERRA, FEMINISTAS CONTRA LA DESIGUALDAD, FEMINISTAS CONTRA EL RACISMO, CONTRA EL TERRORISMO NEO-LIBERAL"

DECLARACIÓN EN APOYO Y SOLIDARIDAD A LAS FEMINISTAS MESOAMERICANAS EN EL CONTEXTO DEL III FORO SOCIAL DE LAS AMERICAS

Como mujeres Laureadas del Premio Nóbel de la Paz, estamos esperanzadas por la oportunidad que representa el Foro Social de las Américas (Guatemala, 7 a 12 de Octubre de 2008) para lograr un mayor compromiso de los movimientos sociales y ciudadanos con los derechos de las mujeres y la igualdad de género. Tenemos fe que a los gobiernos se les comunicará un fuerte mensaje sobre la urgencia de proteger y respetar los derechos de las mujeres y de las líderes feministas que los salvaguardan y promueven.

Con gran preocupación hemos visto cómo las condiciones de vida de millones de mujeres de Centroamérica y México se han venido deteriorando y cómo ello ha sido factor importante en el resquebrajamiento del tejido social de los pueblos. Son millones de mujeres mesoamericanas que viven en extrema pobreza, situación que las ha obligado a aceptar trabajos de mayor explotación laboral, o a migrar de manera forzada en busca de mejores opciones de vida. En materia de salud, sigue sin disminuir significativamente la mortalidad materna provocada, entre otras cosas, por la falta de acceso a los servicios de salud, muchos de ellos privatizados, y a las restricciones jurídicas que las mujeres tienen para practicarse abortos en condiciones de higiene y seguridad. La violencia se ha instalado como una realidad cotidiana para la mayoría de las mujeres mesoamericanas. El feminicidio ha crecido de manera alarmante, así como la impunidad en la que quedan la mayoría de los casos.

Reconocemos la valentía y determinación con las que las feministas de Mesoamérica han mantenido su lucha en contra de estas y otras problemáticas. Sin embargo, la respuesta de muchos gobiernos de la región ante los justos y legítimos reclamos de las feministas, ha sido la represión, el hostigamiento y la persecución política, lo cual lanza un funesto mensaje al mundo entero.

Ya en otras ocasiones, hemos alertado de la creciente violencia de Estado en contra de feministas de Nicaragua, por denunciar la impunidad en la que se han quedado casos de violencia sexual, o por protestar por la penalización del aborto terapéutico (por medio del cual se criminaliza a las mujeres que requieran de un aborto para salvar sus vidas). Nos preocupan de manera particular los ataques

orquestrados desde el gobierno, en contra de la destacada feminista Sofía Montenegro, que han puesto en riesgo su seguridad e integridad física.

El gobierno nicaragüense - conocido históricamente por sus aspiraciones hacia la justicia social - ahora intimida a individuos y organizaciones que luchan por la defensa de los derechos humanos. Hacemos un llamado al gobierno de Nicaragua a cesar su represión en contra del Movimiento Autónomo de Mujeres y otras activistas. En particular, expresamos nuestra solidaridad con las feministas nicaragüenses que han sido atacadas injustamente en pie de su continua lucha por los derechos reproductivos y libertades básicas.

Compartimos, junto con todos los que nos hemos reunido en este importante Foro Social, la certeza de que Otro Mundo es Posible. Y ese mundo incluye la igualdad de género y una vida libre de violencia para todas las mujeres. Apelamos a todas y todos los que se han reunido en nombre de la justicia y la paz a reafirmar que los derechos y la igualdad de las mujeres son parte central de nuestros sueños y acciones para lograr un mundo mejor.

Betty Williams, Ireland - 1976

Mairead Corrigan Maguire, Ireland - 1976

Rigoberta Menchú Tum, Guatemala - 1992

Pfrof. Jody Williams, USA - 1997

Dr. Shirin Ebadi, Iran - 2003

Prof. Wangari Maathai, Kenya - 2004

http://www.radiofeminista.org/oct08/notas/mujeresnobel_declaracion_fsa.pdf.pdf

* * * * *

2008-10-12

DECLARACIÓN DE LOS PUEBLOS Y NACIONALIDADES INDÍGENAS DE ABYA YALA

Las ligerezas y líderes de los pueblos y nacionalidades indígenas de Abya Yala nos hemos reunido en el territorio de Iximulew (Guatemala) para coordinar nuestras luchas, fortalecer nuestras organizaciones y reconstituir nuestras cosmovisiones milenarias como alternativa frente al sistema capitalista que amenaza el futuro de nuestra Madre Tierra.

Durante el encuentro hemos consensuado que el enemigo número uno para todas las especies que habitamos el planeta y el cosmos es el capitalismo, ahora con el nombre de neoliberalismo que se convierte en neocolonialismo para nuestros pueblos y nacionalidades.

El capitalismo rapaz con el afán de acumular riquezas para las transnacionales ha diseñado el proyecto neoliberal que impulsa desde los megaproyectos, TLC y las transnacionales extractivistas (minería, hidrocarburos, madera, hidroeléctricas y otras), que no son más que un nuevo saqueo a nuestros pueblos y territorios, similar a la realizada en la invasión de sus antecesores de hace 516 años.

Esta acción desenfundada del capitalismo atenta contra nuestra cosmovisión como pueblos y nacionalidades indígenas que por miles de años hemos venido desarrollando la colectividad entre humanos y con nuestro entorno. El proyecto neoliberal termina con la soberanía de los pueblos, ya que los gobernantes se convierten en capataces para alcanzar y defender los objetivos de las transnacionales.

Desde este proyecto neoliberal se prepara a los ejércitos, la policía y grupos paramilitares para reprimir a los pueblos, criminalizando las luchas de las organizaciones, movilización indígena y protesta social a nivel del Abya Yala.

Entre los más afectados en el proyecto neoliberal están la niñez, mujeres y juventud indígenas, agredidos por el femicidio étnico, exclusión social y violencia racista, a pesar de la vigencia del Convenio 169 y la Declaración de Derechos Indígenas de Naciones Unidas, que legitiman las demandas de los Pueblos Indígenas.

Nuestra Postura como pueblos y nacionalidades indígenas

Nuestras abuelas y abuelos nos enseñaron que el humano debe ser respetuoso con la madre naturaleza, es decir convivir con ella, amarla y cuidarla, en reciprocidad de lo que recibimos de ella que es la vida. Los pueblos indígenas, primeros pobladores de este continente Abya Yala, hemos aprendido a desarrollarnos a la par del tiempo y la Madre Naturaleza, lo que hemos llamado "El buen Vivir".

Los Estados de herencia colonial que nos han venido oprimiendo son los principales causantes de nuestro subdesarrollo, atentan contra nuestra identidad, nos obligan a migrar a otros países ante la falta de oportunidades de trabajo. Por ello, estamos comprometidos a articular nuestros esfuerzos y organizaciones comunitarias para la refundación de estos Estados y viabilizar el camino hacia los Estados Plurinacionales, donde estemos como pueblos en igualdad de condiciones.

Este sueño de Estados Plurinacionales ya se está construyendo en las luchas del pueblo boliviano, a pesar de los intentos de la oligarquía colonial y del imperialismo norteamericano para impedir que nuestros hermanos se liberen de la opresión de 516 años. En ese mismo contexto se desarrollan las luchas de los pueblos como en Venezuela,

Ecuador, Argentina, Paraguay y Cuba, que están demostrando no solo que Otros Mundos son Posibles, sino que son ahora urgentes y los estamos construyendo.

Llamamos

- A los Hijos e Hijas de la Madre Tierra, a todos los pueblos indígenas del mundo, a unirnos en esta hora grave y mortal para nuestra Madre Tierra.
- A los movimientos sociales para que en el Foro Social Mundial 2009 se promuevan las alternativas del Buen Vivir y la Plurinacionalidad y se organice una gran jornada de movilización mundial en defensa de la Madre Tierra.
- A la organización de brigadas de solidaridad para la defensa de Bolivia y otros procesos revolucionarios que se gestan en el sur del continente, donde está en juego seguir sojuzgados o romper las cadenas de opresión imperialista.
- A masificar en la conciencia social que Otros Mundos son Posibles y el Buen Vivir y Derechos Colectivos son alternativas del Proyecto Plurinacional.
- A impulsar acciones permanentes para desenmascarar a los gobernantes serviles de los intereses transnacionales y del imperialismo.
- A fortalecer las alianzas entre pueblos indígenas, sectores empobrecidos y movimientos sociales para oponernos al proyecto neoliberal que nos agrede cotidianamente.
- A impulsar la autoconvocatoria, para participar en la IV Cumbre de los Pueblos y Nacionalidades Indígenas del Abya Yala a celebrarse en Puno (Perú), los días 27 al 31 de mayo del 2009, que incluye: la I Cumbre de Mujeres y II Encuentro Continental de la Niñez y Juventud Indígena.

DE LA RESISTENCIA AL PODER
IXIMULEW, KAB'LAJUJ TOJ

12 octubre 2008 Día de la resistencia de los Pueblos Indígenas de Abya Yala

http://movimientos.org/fsa2008/show_text.php3?key=13222

* * * * *

2008-10-08

En el marco del III Foro Social Américas DECLARACION DE LA ASAMBLEA DE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES AMS

http://movimientos.org/fsa2008/show_text.php3?key=13177

En el marco del III Foro Social Américas, realizado del 7 al 12 de octubre de 2008, nos hemos reunido en Iximulew en la Asamblea de los Movimientos Sociales representantes de organizaciones indígenas,

campesinas, de mujeres, sindicalistas, pobladores(as), migrantes, artistas, LBGTI, jóvenes y niños(as), entre otros sectores. La gloriosa y tricentenaria Universidad de San Carlos de Guatemala ha sido la sede principal de este Foro. Hemos llegado de todo el continente y de tierras más lejanas. Nos hemos reunido para compartir nuestras experiencias de resistencia y lucha; nuestras demandas y nuestras propuestas; para conocernos y/o reconocernos; para avanzar colectivamente en la construcción de otra América posible y necesaria.

Somos partícipes de un momento histórico y decisivo para la humanidad. En estos días se ha hecho evidente el fracaso del sistema capitalista que desde los movimientos sociales hemos venido advirtiendo desde hace mucho tiempo. Vivimos momentos marcados por el desplome del sistema financiero internacional; que ha evidenciado el carácter especulador y expoliador del capitalismo y ha desenmascarado la falta de moral y de transparencia de los grandes capitales. No solo se trata de una crisis financiera, sino también alimentaria, energética, medioambiental y ética que amenazan con arrastrar a la humanidad hacia inéditas situaciones de calamidad social y económica. El sistema capitalista ha generado cada vez más exclusión, marginación, violencia y efectos irreversibles en la vida del planeta como el calentamiento global.

Vivimos también el empuje de la lucha de los movimientos sociales, que tiene como eje central la lucha por la derrota definitiva del neoliberalismo, y que se expresa en una agenda de lucha y resistencia plural: como la lucha contra la militarización, contra los planes del imperio como: la Iniciativa Mérida, el Plan Colombia, el ASPAN, las bases militares, la Escuela de las Américas, la Cuarta Flota. Exigimos el cierre definitivo de las bases militares norteamericanas y la cancelación inmediata de la IV Flota.

Resistimos a las nuevas formas de apropiación de los recursos naturales, como la minería a cielo abierto, las hidroeléctricas y los megaproyectos, la asignación de las mejores tierras para la producción de agrocombustibles y del agronegocio, las tendencias de apropiación y privatización de nuestras fuentes de agua, la concentración de la propiedad y el despojo de los campesinos e indígenas de sus recursos.

Seguimos resistiendo la ofensiva neoliberal de los tratados de libre comercio tanto de Estados Unidos como de Europa, asimismo seguimos resistiendo al poder expoliador de las transnacionales en el continente. Avanza nuestra lucha contra la deuda externa que la consideramos inmoral e ilegítima por lo que reiteramos que nuestros pueblos no tienen por qué pagarla.

Resistimos a la criminalización y represión de la lucha de los movimientos sociales por lo que llamamos a fortalecer la denuncia, la articulación popular y la solidaridad con todos(as) los(as) que sufren represión y persecución.

Pero no sólo resistimos, estamos viviendo un tiempo de cambio en el que nuestros pueblos avanzan en la construcción de un modelo alternativo, saludamos la victoria popular de nuestros hermanos y hermanas de Ecuador.

Estamos junto a la lucha de los pueblos originarios de nuestro continente que exigen la refundación de los Estados de herencia colonial reconociendo su carácter plurinacional, base de "El Buen Vivir" que nos enseña a desarrollarnos a la par del tiempo y de la madre naturaleza.

Frente al terrorismo mediático llamamos a unir esfuerzos para construir una agenda común hacia la democratización de las comunicaciones, por fortalecer las iniciativas de comunicación transformadoras y por el derecho a la comunicación.

Ratificamos nuestro compromiso en la lucha de los pueblos y comunidades indígenas y campesinas por la Reforma Agraria Integral y la Soberanía Alimentaria.

Ratificamos nuestra oposición a la flexibilización laboral y nos pronunciamos por la defensa irrestricta de los derechos laborales de los y las trabajadores(as) del continente.

Reafirmamos el derecho de las mujeres a decidir con libertad sobre sus vidas, cuerpos, sexualidades y territorios que habitan, con sus riquezas naturales y culturales. Reafirmamos que la autonomía de las mujeres es condición para construir relaciones igualitarias en una nueva izquierda en las Américas libre de lacras del patriarcado. Por lo que nos pronunciamos por un pacto ético de no violencia y equidad.

Nos reconocemos en los principios de cooperación, complementariedad y solidaridad de la Alternativa Bolivariana para los pueblos de las Américas (ALBA) comprometiéndonos en seguir avanzando en una integración desde abajo.

Reiteramos nuestra solidaridad militante con la lucha del pueblo boliviano por la construcción de una nueva sociedad pluricultural y plurinacional. Condenamos el racismo de la oligarquía boliviana. Llamamos a defender el derecho inalienable a la autodeterminación del pueblo boliviano.

Ratificamos nuestra solidaridad con la heroica revolución cubana, condenamos y exigimos el levantamiento inmediato del bloqueo y nos

comprometemos a seguir luchando por la liberación inmediata de los 5 héroes cubanos presos en cárceles de Estados Unidos.

Nos solidarizamos con la lucha del pueblo de Haití por su autodeterminación y exigimos el retiro inmediato de la Minustah y el reemplazo por misiones de solidaridad y cooperación, así como la cancelación de su deuda externa.

Nos solidarizamos con el pueblo venezolano en su lucha contra el imperio y por el derecho a su autodeterminación.

Exigimos la derogatoria de la Directiva de Retorno de la Unión Europea y nos pronunciamos por el libre tránsito de las personas, como un derecho humano.

Rechazamos cualquier forma de desalojo de comunidades indígenas y campesinas ya que atenta contra los derechos fundamentales de los pueblos.

Ratificamos nuestra lucha contra la impunidad y el olvido en nuestro continente.

OTRA AMERICA ES POSIBLE Y NECESARIA
GLOBALICEMOS LA LUCHA – GLOBALICEMS LA ESPERANZA
Iximulew, Guatemala, 11 de octubre de 2008

Marta Mendoza,
Feminario de San Cristóbal, Colectivo Mafaldas, TZI'TE Protección Animal
Porque el corazón late bajo una cubierta de pelo, piel, plumas, o alas, ¿es, por esta razón, que no debe ser tomado en cuenta?
Jean Paul Richter (sátiro)

"No hay un corazón para las personas y otro para los animales; Hay un sólo corazón dentro del ser humano." Lamartine
El Alma es la misma en todas las Criaturas, aunque el Cuerpo de cada uno es diferente. Hipocrates
La protección a los Animales forma parte esencial de la moral y de la cultura de los pueblos civilizados. Benito Juárez
Visite el Blog de CIAM, AC <http://ciamchiapas.blogspot.com/>
Visita el blog de la Marcha Mundial de las Mujeres <http://mmmchiapas.wordpress.com/>

* * * * *

BOLETÍN DE PRENSA

La compañía teatral El Rinoceronte Enamorado concluye su residencia de en el Teatro del IMSS.

En enero del año 2000 la compañía teatral EL Rinoceronte Enamorado, dirigida por el maestro Jesús Coronado, inició una aventura artística poco usual en el árido panorama de la permanencia cultural de las artes escénicas en nuestro país. Se trataba de retomar y con ello dar de nueva cuenta vida a los espacios teatrales que hoy por hoy significan la mayor red de foros de Latinoamérica: los Teatros del Instituto Mexicano del Seguro Social.

Gracias al programa Teatros para la Comunidad teatral, impulsada por el ya mencionado IMSS y el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes, diversas compañías profesionales dedicadas a las artes escénicas en México, con proyectos de producción, creación y administración culturales a mediano y largo plazo, pudieron contar con un espacio permanente, dando así aliento a sus iniciativas como ningún otro programa había sido capaz de ofrecer en materia de política cultural.

Con tales premisas el colectivo, ya familiarmente llamado el rino, se propuso un proyecto artístico centrado en la idea de sostener un espacio escénico que al tiempo de potenciar sus necesidades creativas, pudiera ofrecer el punto de reunión entre una serie de artistas con su comunidad. A partir de un acento en la dramaturgia regional, aquella que nos descubre en la intimidad de lo provinciano, por medio de una búsqueda incesante del mayor rigor estético y temático, en el Teatro del IMSS de nuestra ciudad a lo largo de nueve años se han consolidado discursos estéticos, posturas de política cultural, modelos de producción, esquemas autogestivos, desarrollado canales de comunicación y en suma se ha dinamizado, no solo un espacio físico sino un proyecto cultural que ha reunido a un sinnúmero de personas.

Así mismo este proyecto ha sido capaz de demostrar frente al cúmulo de imposibilidades a las que todo esfuerzo cultural se enfrenta, que resulta posible trascender dichas dificultades y más allá de las cifras que tanto gustan a los políticos, rescatar los logros de un proyecto por su alcance cualitativo y no solo por sus logros cuantitativos. Con tal perspectiva, a lo largo de este tiempo El Rinoceronte Enamorado consiguió presentar poco más de 1600 presentaciones con cerca de 230 obras, dando cabida con ello a todas las agrupaciones teatrales de la localidad y muchas otras del país, incluyendo programación de danza y música, al tiempo que artistas plásticos, escritores y cineastas, entre otros.

De igual forma, entre el cúmulo de espectáculos escénicos, exposiciones, conferencias, talleres y festivales, han acudido a la sala

cerca de 190,000 espectadores, quienes han construido con su presencia y su vivencia de lo ahí ha sucedido, la gran e inigualable magia del fenómeno cultural. La convivencia que nos devuelve lo humano de lo perdido en la aniquilación del individuo.

Es por todo esto que luego de tal aventura, la compañía se propuso consolidar sus experiencias y anhelos artísticos en la Edificación de una Sala Teatral, la cual dará comienzo antes de que finalice el año que corre y pretende culminar su primera etapa en noviembre del 2009.

Por tal motivo decidió no participar en la pasada convocatoria del programa Teatros para la Comunidad Teatral; exigiéndose de esta forma el rigor de desarrollar las metas alcanzadas y llevarlas como dicta la regla de oro de la situación dramática: "hasta sus últimas consecuencias".

INVITACIÓN

Estimados Todos:

Les invitamos a la presentación del libro sobre escritos del Floriberto Díaz, Ciudadano de Tlahuitoltepec Mixe.

La cita es a las 17:00 horas en la Asamblea de Migrantes Indígenas de la Ciudad de México.

Habrán libros en exposición.

Saludos a Todos
Pedro González Gómez

Nota: se adjunta invitación

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa elaborada mediante la consulta diaria a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.

Vigía Ciudadano del Ombudsman
<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.

Tels. 5659.4980 / 5554.8094
5658.5736 Fax: 5658.7279

